

## Extrait de Procès-Verbal

### Assemblée Générale Ordinaire du 8 avril 2019

#### RAPPORT MORAL

Renaud LAURETTE, en tant que président, a présenté le rapport moral. Les actions 2018 se sont structurées autour des thèmes suivants :

- **Préserver** notre patrimoine et nos ressources naturels pour les générations futures et La qualité de notre cadre de vie.
- **Anticiper** les évolutions économiques, sociétales et environnementales
- **Favoriser** le vivre ensemble dans la diversité
- **Rechercher les points d'équilibre** entre nature et aménagement entre les différents acteurs du territoire

#### 1/ Enquêtes publiques et concertations

Nous maintenons une veille active sur les évolutions des documents d'urbanisme qui imposeront les futures transformations de la ville et de la Métropole.

L'association est intervenue lors de l'enquête publique sur le PLUiH en déposant un avis salué par le commissaire enquêteur. En partenariat nous avons participé à l'appel à projet « Balma Gramont » de « Dessine-moi Toulouse » dans un projet d'un des trois compétiteurs finaux. Nous avons apporté notre point de vue sur le projet en cours de réflexion de l'aménagement de la route de Castres. L'association a participé à diverses commissions ou réunions : Commission territoriale nord-est du projet mobilités 2020-2025-2030, projets d'aménagement Garrigue et Thégra de la ZAC de Gramont, saisine du CODEV (Conseil de développement) « Balma entre ville et campagne » et auto-saisine sur le thème de « bien vivre à Balma ».

#### 2/ Connaître la biodiversité

Concrètement nous organisons pour des petits groupes des « sorties nature » en fonction des saisons : C'est pour 2018 près de 500 observations nouvelles qui ont été collectées. Nous participons aux manifestations prises en charge par la commune (fête du rucher, fête des associations, animation au COMPAS), et par les associations de Balma. Nous avons continué les travaux prévus dans le cadre de la convention sur l'inventaire de la biodiversité de Balma, et continué d'installer et d'inciter de nouveaux groupes d'observateurs : « Jardins Familiaux de Garonne », « SONE », « Graine de Flourens ».

#### 3 / Associer les acteurs du territoire

Nous entretenons des liens actifs avec des associations de Balma mais aussi d'autres associations de la Métropole, en vue de favoriser l'émergence de projets tels que « Jardins Familiaux de Garonne », « SONE », « Vivre à Vidailhan », « NordenVie »

Nous poursuivons la convention avec le collège de Balma concernant l'encadrement du fonctionnement du jardin du collège

Nous participons à NanoEnvi, qui est un projet de recherche transdisciplinaire proposant aux citoyens toulousains de participer à la récolte de données, des adhérents se sont proposés à l'expérimentation de capteurs naturels (écorces d'arbres) pour l'évaluation de la pollution de l'air par les nanoparticules.

Le collectif Terres fertiles est depuis plus de 4 ans un des leviers vers les décideurs Métropolitains pour qu'existe un projet « Bassin Versant de l'Hers » dans ce cadre il faut saluer la réussite remarquable des actions portées, puisque nous voyons s'inscrire dans un document officiel « Toulouse +verte », un « Projet toulousain de Grand Parc de l'Hers ».

Avec le collectif Laisse Béton nous sommes actifs pour l'arrêt des menaces d'augmentation de la circulation de semi-remorques portées sur le quartier de Lasbordes qui empêcherait son développement.

#### **4/ Les avions de Lasbordes**

Nous siégeons à la réunion du Comité Permanent et à réunion de la Commission Consultative.